

## Gottesdienst für das Gedächtnis

Demenzkranke genießen das Ritual

**Pfaffenhofen (e)** Eine besondere Freude ist es, wenn die Gottesdienstbesucher gemeinsam singen. „Plötzlich können sie die alten, bekannten Kirchenlieder mitsingen. Das ist dann die Erinnerung an eine schöne Kindheit, so die 1. Vorsitzende Anna-Maria Birkner. Das Interesse war groß am Gottesdienst, der von der Alzheimer Gesellschaft Pfaffenhofen organisiert wurde.

Warum werden besondere Gottesdienste für Menschen mit Demenz angeboten?

In Deutschland leben etwa 1,7 Millionen Menschen mit einer Demenzerkrankung. Viele an Demenz erkrankte Menschen leiden darunter und verspüren das Gefühl, allein mit ihrer Erkrankung zu sein.

Genau dem möchte die Alzheimer Gesellschaft Landkreis Pfaffenhofen mit dem organisierten Gottesdienst entgegenwirken, den sie zusammen mit der Evangelischen und Katholischen Kirche momentan zweimal im Jahr anbietet.

Solche Gottesdienste sind ein noch neues Angebot und eine wertvolle Ergänzung zu den bestehenden Angeboten der Alzheimer Gesell-



Viel Freude hatten die Demenzkranken beim Gottesdienst.

Foto: oh

schaft Pfaffenhofen. „Bunte Welt“ war das Motto des 2. Gottesdienstes für Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen am Samstag, dem 16. März 2019.

Pfarrer Jürgen Arlt und Pfarrer Albert Miorin gestalteten den Gottesdienst mit Gedanken und Gebeten zu den bunten Farben, die uns in der aufwachenden Natur wieder umgeben:

Das Gelb der Sonne, das Grün der Wiesen, das Blau des Himmels usw.

Mit dem Gedicht „Farben des Regenbogens“ und bunten Bildern wurde die „Bunte Welt“ für alle auch sichtbar aus.

gemacht. Sorgfältig ausgewählte Lieder, die Organist Thomas Rebhan an der Orgel begleitete, wurden mit fühlbarer Hingabe mitgesungen. Ein „berührendes“ Erlebnis war wieder die Segnung der Teilnehmenden mit einem Kreuzzeichen in deren Händen mit duftendem Öl.

Am Ende des Gottesdienstes schwenkten die Anwesenden bunte Tücher

zu den feierlichen Klängen. Das Gottesdiensterlebnis klang bei gemütlicher Gesprächsrunde mit Kaffee und Kuchen im evangelischen Gemeindezentrum aus.